
蔡英文就任後的第一個「雙十」演說，只是重複「520」就職演說的提法，繼續模糊、迴
避「九二共識」，其要害在於不肯承認「一個中國」原則，為推行「暗獨」留下空間。這是
大陸不能接受的。任何人都不要低估大陸維護國家統一的意志、能力和決心！蔡英文在演說
中講到「四不」，即：維持現狀承諾不會改變，善意不會改變，不會在壓力下屈服，不會走
回對抗老路。但是，正如國台辦發言人所說，「九二共識」是維護兩岸關係和平發展的基
石，是檢驗台灣當局領導人所謂「善意」的試金石。請問蔡英文：不承認「九二共識」，
「善意」何在？維持現狀承諾如何兌現？如何保證不會走回對抗老路？如果承認「九二共
識」，大陸何須打壓！如果否定「九二共識」搞「台獨」，大陸又何止打壓，必會強力反
制，毫不手軟！蔡英文當局必須明白：否認「九二共識」，煽動兩岸對抗，切割兩岸經濟社
會和文化聯繫，是一條走不通的邪路、死路；放棄「暗獨」幻想，明確承認「九二共識」，
才是正確的選擇和出路。
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有「大口玲」之稱的李慧玲，可
能吃得「毒蘋果」過多，變得越來
越「大口」（日本語的中文解釋為
「講大話」），她為了幫被泰國政
府驅逐出境的黃之鋒辯護，不惜
「睜大眼睛說大話」。
李慧玲在其為黃之鋒辯護的文章

內表示：「黃之鋒被泰國拒絕入境，越想越恐怖。一
個香港人，沒有作奸犯科，單單與當權者政見不同，

但原來全世界已佈下天羅地網，將你列入黑名單，被
拒入境是最低消費。」她在文中更恐嚇港人：「今日
是黃之鋒，明日可以是任何香港居民。香港人知驚
未？」文末她又慣性地將責任歸咎於特區政府：
「（律政司司長）袁國強說不相信事件涉及國與國施
壓，根本是眾目睽睽之下講大話。」
「來說是非者，便是是非人」，李慧玲指黃之鋒
「沒有作奸犯科」才是「眾目睽睽之下講大話」。黃
之鋒因為煽動、參與違法暴力的「佔中」行動，較早

前才被法庭判罪成，要服社會服務令，這怎麼也不能
說黃之鋒「沒有作奸犯科」。因此，誰才是「眾目睽
睽之下講大話」，大家心知肚明。
試問「好人好姐」，誰夠膽跨越數米高的圍欄，強

佔政府總部，然後「賴死唔走」。正正是黃之鋒等蠻
不講理的人，才會無法無天，強佔政府總部。
黃之鋒、羅冠聰等人策動的「佔中」行動，嚇走旅

客，令旅遊、零售、酒店、餐飲業步入寒冬，遺害甚
多；「佔中」行動更令香港事事政治化，視拖垮特區
政府施政為能事，漠視長遠發展，導致香港競爭力持
續下降，香港為「佔中」行動付出沉重代價。
對此，世界各國各地政府對黃之鋒在香港所做的壞

事一目了然。誠如泰國政府發言人對今次事件的解
釋，指該國的全國和平與秩序委員會（NCPO）留意
到黃之鋒曾活躍於反政府行動，如果這些事情在泰國
發生，將會影響泰國與其他國家的關係，「尤其是全
世界的政府都很少會允許這種人或行動，利用自己的
領土，去進行危害別國政府穩定的活動。」
黃之鋒因為違法「佔中」臭名遠播，各國各地政
府不歡迎他入境，合法合情合理，何須「國與國施
壓」呢？試問，除了美國和歐洲個別國家外，還有
哪國哪地政府會歡迎鼓吹違法暴力抗爭的滋事分子
入境？李慧玲以「大口」替黃之鋒辯護，根本是自
欺欺人。

「大口玲」替黃之鋒狡辯「睜大眼睛說大話」 梁 新

蔡英文須放棄「暗獨」幻想 明確承認「九二共識」

蔡英文就任後發表第一個「雙十」演說，外界非常關注
其兩岸論述是否會向前進一步。然而，蔡英文只是重覆
「520」就職演說的提法，繼續模糊、迴避大陸一再強調
的「兩岸同屬一中」的「九二共識」問題，令人失望。

「九二共識」是大陸底線不可退讓
「九二共識」作為兩岸協商談判與兩岸關係和平發展

的共同政治基礎，體現了「兩岸同屬一個中國」的核心
意涵，明確界定了兩岸關係的根本性質。若沒有體現
「一個中國」原則的「九二共識」，兩岸的官方交往就

無從談起，這是底線。蔡英文的「雙十」演說講得很好
聽，「兩岸之間應該要盡快坐下來談」，「什麼都可以
談」。然而，蔡英文一直不肯明確承認「九二共識」，
兩岸怎麼談？是「兩個中國」的對談，還是「一中一
台」的對談？
蔡英文「520」就職演說迴避「九二共識」，兩岸在

官方層面的交流，海基海協會的兩會協商機制以及國台
辦和陸委會的交流都已中斷。最近，台灣當局未獲在加
拿大舉行的第39屆國際民航組織大會邀請函，被拒參
加國際組織會議，原因也在於蔡英文當局不承認「九二

共識」，沒有參與國際民航組織會議的基礎。事實上，
台灣1971年失去國際民航組織成員資格，直至2013年
得以重返國際民航組織會議桌，就是因為馬英九政府承
認「九二共識」，在「一個中國」前提下具備了與會條
件。現在，民進黨當局不肯承認「九二共識」，被國際
民航組織拒諸門外，完全咎由自取。既然台灣國際空間
的和平紅利都出自「九二共識」，那麼蔡英文當局不承
認「九二共識」，和平紅利的流失也就無法避免。

蔡英文搞「暗獨」是死路一條
蔡英文不會不知道大陸的底線，其不願意明確承認

「九二共識」，實際上是為推行民進黨的「台獨」路線
留下空間。這才是問題的關鍵所在。
眾所周知，民進黨至今仍然堅持「台獨」黨綱，不接

受體現一中原則的「九二共識」。蔡英文對「九二共
識」採取模糊策略，與民進黨的過往路線一脈相承，並
沒有放棄「台獨」理念和立場。事實也是如此。蔡英文
上台以來，台灣島內「台獨」勢力蠢蠢欲動，「去中國
化」動作頻頻，各種「台獨」苗頭不斷滋生；民進黨執
政團隊的成員，更是肆無忌憚地發表「去中國化」的言
論。蔡英文上台後，一邊說信守「維持現狀」的承諾，
另一邊明裡暗裡推行或放縱形形色色的「台獨」行徑。
對此，大陸方面自然心中有數。
中共中央總書記習近平去年3月就已發出警告，如果
兩岸共同的政治基礎遭到破壞，則基礎不牢，地動山

搖。正如國台辦發言人所說，大陸推動
兩岸關係在「九二共識」基礎上改善與
發展的真誠善意不會改變，為台海謀和
平、為同胞謀福祉、為民族謀復興的莊
嚴承諾不會放棄，堅決反對和遏制「台
獨」分裂行徑的堅強意志不會動搖。任
何勢力、任何人都不要低估大陸13億多
民意的堅定決心。如今的大陸，不是李
登輝、陳水扁時期的大陸，其實力、其能力、其爆發
力，都不是台灣方面可以承受的。如果蔡英文將台灣引
向「台獨」，只能是死路一條。

蔡英文的出路在於承認「九二共識」
由於蔡英文當局不願意承認「九二共識」，兩岸聯繫

溝通機制停擺，持續8年兩岸關係和平發展的良好趨勢再
受嚴峻衝擊，台灣同胞的利益受到損害，兩岸和平紅利
無以為繼。蔡英文執政的台灣，已成為近幾十年來最為
疲軟的台灣，具體表現為三個方面：一是經濟實力最孱
弱；二是政治勢力最鬆垮；三是國際環境最糟糕。
台灣最新民調顯示，蔡英文目前支持度不足五成，較

5月上台時急跌逾25個百分點，被形容是「雪崩式」下
滑。另有民調顯示，在各施政範疇內，民眾對蔡政府治
下兩岸關係的滿意度跌幅最大。可見，在兩岸關係問題
上，蔡英文並沒有其他的選擇，唯一的出路就是放棄
「暗獨」幻想，明確承認「九二共識」。

盧 文 端

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）「中箭」
（香港眾志）秘書長黃之鋒日前被泰國拒絕入境並
遣返。對此，外交部副部長李保東昨日在北京的吹
風會上回應記者提問時指出，這是泰國政府根據本
國的出入境規定及法律作出決定，中方對此表示尊
重。
李保東強調，中方在國際上有着一些一貫立場和

主張，一個國家與一個人一樣，有些原則、有些立
場是必須要堅持的，不能有雙重標準。中國尊重一
個國家的主權和尊嚴，及一個國家治理國家的權
力，無論國家大小，這是一貫的。
日前，黃之鋒飛抵泰國曼谷後被當地拒絕入境並

遣返。據報道，泰國移民局副局長帕奔警少將8日
指出，黃之鋒已被列為危害國家安定人物，此後不
准入境泰國。此前，2015年5月，黃之鋒曾被馬來
西亞以「危害國家安全」及「破壞中馬關係」為由
拒絕入境並遣返香港。

黃之鋒被拒入境
外交部：尊重泰決定

長毛做騷闖關被扣
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）社民連長毛（梁國

雄）雖然早有被澳門拒絕入境的記錄，但昨日仍做
騷闖關，企圖趁國家領導人視察澳門期間前往示
威。惟長毛一行乘船抵達澳時，甫下船即被扣留，
被拒入境。
長毛連同一批社民連成員共9人，昨午坐船前

往澳門，到達澳門碼頭後就立即fb直播。澳門海
關人員將他們截停，明言他們在未經申請下不准
示威遊行，要求他們停止叫囂、收起示威標語，
惟他們不理會，繼續吵鬧，最終被帶到一間房間
拘留。有執法人員向他們派發拒絕入境書，原因
是違反澳門保安綱要法。
一行人稍後被分批遣返香港。
有網民直指，長毛事先張揚做一場騷，加上face-

book直播呃like，整個過程騙得大批粉絲聲嘶力竭
地支持，可謂「求仁得仁」，自食其果。

近年本港
進行大維修
的舊樓愈來
愈多，業主
夾錢維修理

所當然，但遇着圍標黨隨時搞到一身蟻。有業內人士
透露，圍標黨運作手法日趨純熟，顧問公司與承建商
之間默契深厚，部分不法分子更勾結法團、管理公司
甚至黑社會，以一條龍方式壟斷市場。單靠業主與法
團之間的團結互助已無法對抗圍標黨，政府確實有需
要積極介入，為業主提供全方位的支援。

倡設「大廈維修管理局」杜絕圍標

早前沙田翠湖花園天價圍標案審結，涉事判頭被判
監35個月，但圍標活動未有因此而收斂。要打擊圍標
問題，我們建議政府成立「大廈維修管理局」，邀請
屋宇署、市建局、廉政公署、警方及民政署等部門參
與，共同就樓宇維修等向居民提供專業意見、協助及
支援，杜絕圍標行為。運作上是當法團收到法定命令
後，法團先自行招標聘請工程顧問，負責前期大廈勘
察並訂定工程維修項目的報告，而管理局則負責核實
報告的可靠性，並聯同其他部門提供專業意見修訂報
告。其後，管理局會聯同獨立會計師，協助法團招標
聘請監督施工的工程顧問和承建商並依據工程維修項
目報告進行工程。透過將前期勘察與監督施工的顧問
工作分開，並以多重顧問的方式防止顧問公司、工程

公司或其他相關人士合謀，以不法手段影響維修工程
招標及圍標的機會。
另外，市建局在今年5月推出「招標妥」樓宇復修促

進服務先導計劃，但計劃名額太少，往往難以解決圍
標問題。市建局實應大幅增加計劃名額，降低申請費
用，並研究豁免差餉租值較低樓宇的收費。
最後，我們認為局方應研究透過「招標妥」計劃中

的「電子招標平台」收集樓宇維修項目的專業顧問費
用及維修價格資料，並集中整理與分析，制訂「樓宇
維修資料庫」，讓業主掌握更多及更全面的維修價格
資訊，應對工程圍標。
安居樂業是所有市民的夢想，圍標集團損害廣大業

主利益，敗壞社會風氣，社會絕不應容忍。我們希望
政府能團結社會各界，積極採取措施，以多管齊下方
式打擊圍標黨，避免小業主再受壓榨。

註：小題為編者所加

打擊圍標黨 免業主受壓榨

指港川優勢互補
珠姐倡合作共贏

香港文匯報訊（記

者 姚嘉華 成都報

道）港區全國人大代

表繼續在四川的視察

行程，昨與四川省領

導召開工作座談會，

就四川省社會經濟發

展交換意見。代表團

團長譚惠珠指香港與

四川的互補性很強，

「香港資訊流通，營

商環境良好，司法制

度完備，可以幫助四

川 的 企 業 『 走 出

去』，是一個理想的

財金中心平台。」

在座談會上，四川省委副書記、省長
尹力表示，四川是香港在西部地區

的最大合作夥伴，川港兩地經貿合作歷
來密切，特別是通過抗震救災和恢復重
建、構建起長期穩定的合作機制、進一

步深化了合作。

尹力冀全方位多層次合作
他期望，兩地未來可更推進全方位、

多層次、寬領域的開放合作、實現香港
和四川優勢互補、攜手發展、互利共
贏。
他並指，四川是香港在西部地區的最大

合作夥伴，川港兩地經貿合作歷來密切，
特別是通過抗震救災和恢復重建，構建了
長期穩定的合作機制。另外，香港是四川
最大的境外投資來源地、重要的貿易夥伴

及境外投資目的地。他冀望以此次視察為
契機，進一步加強與香港之間的合作交
流。他表示，未來會着力為來川投資的香
港工商企業創造公平競爭、創新立業的好
環境，推進全方位、多層次、寬領域的開
放合作，實現香港和四川優勢互補、攜手
發展、互利共贏。

港是理想財金中心平台
譚惠珠對此表示「非常認同」，並指

香港與四川的互補性很強，香港資訊流
通，營商環境良好，司法制度完備，可

以幫助四川的企業「走出去」，是一個
理想的財金中心平台。
她又表示，四川人面對多次天災時堅毅

不屈的自強精神，令人敬佩，值得所有港
人學習，「『一國兩制』是史無前例，我
覺得香港人應該學習四川人堅毅不屈的自
強精神，把『一國兩制』落實好。」
港區全國人大代表其後到武侯祠博物

館參觀，認識四川過去的漢蜀歷史文
化；昨日下午再到德陽綿竹年畫村視
察，了解災後重建實現產業轉型升級的
情況。

■港區全國
人大代表觀
看年畫的製
作過程。
姚嘉華 攝

■■港區全國人大代表參觀武港區全國人大代表參觀武
侯祠博物館侯祠博物館。。 姚嘉華姚嘉華 攝攝


